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ATA 
ATA n°14/2019. Aos vinte e oito dias do mês de agosto de dois mil e dezenove, às dez horas 

e nove minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia - EE, reuniu-se 

extraordinariamente o Conselho da Unidade, sob a presidência do Professor Cezar Augusto 

Burkert Bastos, com a presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano, Ana Paula 

Gomes, Antônio Domingues Brasil, Bianca Pereira Moreira Ozório (por videoconferência, via 

aplicativo Skype), Carla Silva da Silva, Christian Garcia Serpa, Daniel Souza, Diego de 

Freitas Fagundes, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, 

Matheus Pereira de Oliveira, Fernando Ramos Torres, Franciele Müller Ribeiro, Humberto 

Camargo Piccoli, Jeferson Avila Souza, Jorge Alberto Almeida, José Antônio Scotti Fontoura, 

José Francisco Almeida de Souza, Kleber Eduardo Bianchi, Liércio André Isoldi, Luciano 

Volcanoglo Biehl, Maike William Barros Pinheiro, Maurício de Oliveira Silva, Márcio Wrague 

Moura, Milton Luiz Paiva de Lima, Oberdan Carrasco Nogueira, Phelype Haron Oleinik, 

Rodrigo Rocha Davesac e Thais Andrezza dos Passos; ausentes os conselheiros: Josiara 

Novôa e Yuri de Magalhães. Antes de iniciar a reunião, o Prof. Cezar Bastos anunciou a 

aposentadoria do Prof. Joaquim Vaz como docente efetivo da EE e da FURG (Portaria 

2164/2019 – FURG) e a consequente vacância de sua vaga no Conselho. A referida vaga 

passa a ser ocupada pelo docente mais bem classificado como suplente na última eleição 

para o Conselho da Unidade, o Prof. Jorge Alberto Almeida (Ata 26/2018 – EE), para o qual o 

Presidente do Conselho deu boas-vindas. Também salientou o Prof. Cezar que a pauta desta 

reunião se compõe de quatro (primeiros) itens, originários da última reunião do Conselho 

(Convocação 13/2019 – EE) que, pelo avançado da hora, não puderam ser discutidos, e de 

outros quatro itens que, por questões de prazo, obrigaram a realização desta reunião 

extraordinária. Após essas considerações iniciais, o Prof. Cezar Bastos iniciou a reunião com 

o Primeiro assunto: Parecer CPG 16/2019 – Abertura do Edital 4/2019 para seleção de 

novo bolsista PNPD (Programa Nacional de Pós-Doutorado) do Programa de Pós-

Graduação em Engenharia Oceânica – PPGEO – Ad referendum – Prof. Liércio Isoldi. O 

Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação, 

e que o referido parecer foi aprovado Ad referendum deste Conselho por questões de prazo. 

Continuando, o referido Professor salientou que o edital em questão oferece uma (01) vaga 

para a seleção de um novo bolsista PNPD do PPGEO, pois o atual bolsista foi aprovado em 

concurso público para Professor Efetivo noutra IFES. Por sua vez, o Prof. Liércio comunicou 

que o processo de seleção em epígrafe já foi deflagrado, tendo cinco candidatos inscritos e 

três homologados. Prosseguindo, o referido Professor também informou que o primeiro 

colocado no certame de seleção não pode vir, tendo sido chamado, então, o segundo 

colocado. Ao final, foi colocado o Ad referendum em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Segundo assunto: Parecer CPG 17/2019 – Solicitação de estágios de pós-

doutoramento no PPGEO e no Programa de Pós-Graduação em Modelagem 

Computacional – PPGMC – Prof. Liércio Isoldi. O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, 

salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Frisou também o referido Professor 
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que a proposta trata da realização de estágios voluntários de pós-doutorado pelo Prof. Dr. 

José Manuel Paixão Conde, da Universidade Nova de Lisboa (UNL) de Portugal. Os estágios 

pretendidos se darão em dois períodos na FURG: o primeiro, de março a agosto de 2020, no 

PPGEO, sob a supervisão do Prof. Dr. Liércio Isoldi; o segundo, de março a agosto de 2021, 

no PPGMC, sob a supervisão do Prof. Dr. Elizaldo Domingues. Por fim, colocado o parecer 

em votação, foi aprovado por unanimidade. Terceiro assunto: Solicitação para 

participação como coorientador de discente de doutorado no Programa de Pós-

Graduação em Geociências - PPGGEO da Universidade Federal do Rio Grande do Sul – 

UFRGS – Ad referendum - Prof. José Antônio Scotti Fontoura. O Prof. Cezar leu o 

documento de solicitação do Prof. Fontoura, colocando-se favorável ao pleito nele contido, 

bem como salientou que a aprovação do mesmo foi feita Ad referendum deste Conselho por 

questões de prazo. A petição ora em discussão é para a atuação do Prof. Fontoura como 

coorientador na Tese de Doutorado da aluna Marine Jusiane Bastos da Silva, intitulada 

“Estudo dos Processos de Sedimentação Através de Dados In Situ e Modelagem 

Hidrosedimentológica – Aplicação ao Porto do Rio Grande”, pesquisa que está sendo feita no 

PPGGEO da UFRGS. O Prof. Fontoura, por seu turno, frisou que a Tese referida faz parte de 

estudos que dizem respeito ao Porto do Rio Grande, abordando aspectos de dragagem, 

sedimentação de lama, entre outros, o que colabora muito com pesquisas em andamento 

para o beneficiamento de nosso Porto local. Assim, colocado o Ad referendum em votação, 

foi aprovado por unanimidade. Quarto assunto: Relatório de afastamento para pós-

graduação (doutorado) – 1º semestre de 2019 – TAE Marcelo Moraes Goulart. O Prof. 

Cezar fez a leitura do relatório, destacando que a situação da Tese encontra-se na fase de 

execução, e que a data provável de conclusão do curso é o 2º semestre de 2020. Colocado o 

relatório em votação, foi aprovado por unanimidade. Quinto assunto: Solicitação de 

prorrogação de afastamento para pós-graduação (doutorado) – Prof. Sérgio Luiz Belló. 

O Prof. Cezar Bastos fez um breve relato sobre o processo, enfatizando que o prazo de 

prorrogação solicitado é de 05/09/2019 a 05/09/2020. O Prof. Cezar também leu a carta de 

solicitação da prorrogação, escrita pelo orientador do requerente, e também o plano de 

atividades para o período a ser prorrogado. Também ressaltou o Prof. Cezar que foi anexado 

ao processo de prorrogação de afastamento o relatório de atividades relativo ao 1º semestre 

de 2019, o qual foi lido pelo referido Professor. Por fim, o Prof. Cezar leu o documento de 

anuência para a prorrogação em questão, elaborado pelo Núcleo de Hidrologia, Saneamento 

e Meio Ambiente da EE, ao qual pertence o setor de atividade do Prof. Belló. Ao fim, colocada 

a solicitação em votação, assim como o relatório supracitado, foram aprovados por 

unanimidade. Sexto assunto: Indicação 05/2019 do Gabinete - Solicitação para atuação 

como Professor Voluntário na EE – Profª. Lisandra Rocha de Moraes. O Prof. Cezar 

Bastos leu o documento da Indicação, salientando que a mesma foi favorável à sua 

aprovação. Leu também o Plano de Trabalho da Profª. Lisandra, salientando que a professora 

atua na EE como docente substituta, na área de Engenharia Civil, desde 22/06/2018 até 

21/09/2019, quando acabará seu contrato. Portanto, o pedido em questão refere-se ao 
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período que se iniciará a partir de 22/09/2019 e se estende até 31/12/2019. Prosseguindo, o 

Prof. Cezar destacou que na proposta de trabalho apresentada a referida Professora atuará 

em atividades de ensino e pesquisa, dando continuidade a projetos em andamento dos quais 

a mesma participa no Grupo de Pesquisa em Geotecnia da EE. Por fim, o Prof. Cezar colocou 

que o trabalho docente voluntário pretendido se dará sob sua supervisão. O Prof. Brasil 

questionou se não há algum óbice legal pelo fato da Profª. Lisandra ter, no momento do início 

do trabalho voluntário, recentemente encerrado seu contrato de Professora Substituta. O Prof. 

Cezar respondeu que não, pois não há vínculo empregatício envolvido, o que obrigaria a 

observação de um intervalo de no mínimo dois anos entre os contratos, além de a EE ter feito 

esse tipo de contrato voluntário com docentes em 2018 e 2019 nos mesmos termos. Após 

esses esclarecimentos, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por 

unanimidade. Sétimo assunto: Indicação 06/2019 do Gabinete – Solicitação para atuação 

como Professor Voluntário – Prof. Joaquim Vaz. O Prof. Cezar Bastos leu o documento da 

Indicação, salientando que a mesma foi favorável à sua aprovação. Leu também o Plano de 

Trabalho proposto pelo Prof. Joaquim Vaz. Relembrou que o Prof. Joaquim já tem sua 

aposentadoria oficializada e agora pretende atuar como docente voluntário na EE, fato que o 

Presidente do Conselho celebra por toda a trajetória do Prof. Joaquim Vaz na FURG. 

Prosseguindo, o Prof. Cezar Bastos frisou que o período solicitado para a docência voluntária 

é de 21/08/2019 a 30/06/2020, junto aos cursos de Engenharia Civil, Engenharia Civil 

Empresarial e Engenharia Civil Costeira e Portuária, sob a supervisão do Prof. Mauro Real, 

sendo prevista a atuação em ensino na disciplina de Sistemas Estruturais em Aço e Madeira. 

Após esses esclarecimentos, a proposta de trabalho voluntário foi colocada em votação, 

sendo aprovada por unanimidade. Oitavo assunto: Indicação 07/2019 da Presidência do 

Conselho – Comissão Especial para fins de promoção à Classe Titular da Profª. Henara 

Lillian Costa Murray. O Prof. Cezar fez a leitura do documento da Indicação. A Comissão 

Especial indicada para proceder à avaliação da Profª. Henara para fins de promoção à Classe 

E – Professor Titular é composta pelos professores Humberto Camargo Piccoli (Presidente), 

Margarete Regina Freitas Gonçalves (UFPEL), Wolmer Brod Peres (UFPEL) e José Eli 

Santos dos Santos (IFRS). O Prof. Piccoli ressaltou que a previsão para o início dos trabalhos 

da Comissão é setembro do corrente ano. Ao final, foi colocada a Indicação em votação, 

sendo aprovada por unanimidade. Nada mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos 

encerrou a reunião às dez horas e quarenta e oito minutos, da qual foi lavrada a presente ata, 

que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que presidiu a reunião, e por mim, Everton Brum 

Braga, que a secretariei. 
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